



GUIÓN DE LA RAZA

El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

guión

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22. TELEFONO 2167

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCION. Trimestre 7'50, Semestre 15'00, Año 30'00. Edición de la tarde.

Año II. N.º 458.—Córdoba.-Martes 10 de Agosto 1937

Un observador holandés demuestra el origen soviético de la agresión a los buques neutrales

EL GRAN CRIMEN MARXISTA

NOS HAN SIDO DEVUELTOS 108 NIÑOS

TIC-TAC

Sin novedad en el frente

Es indudable que los parásitos del GENERALISIMO pasarán a las antologías guerreras como un modelo de sobriedad y concisión. Sin hipérbolos; sin alharacas. La verdad seca; escueta; limpia.

Laconismo, seriedad y decencia. Esas son las virtudes de nuestros partes oficiales. Ni gritos de júbilo, ni regocijos sospechosos. Al pan, pan; y al vino, vino. Y de esta seriedad militar tienen que aprender mucho—todo—los rojos.

Pero nos queda el consuelo de que ni los mismos rojos creen en sus partes oficiales. Siempre avanzan; siempre vencen. Pero «acá» ocupamos las ciudades y los cerros y las posiciones. Y ellos pierden la batallona corriendo.

En los Padres de Gracia

Con motivo del 710 aniversario de la Aparición de Nuestra Señora de la Cabeza

El día 12 del actual y a las nueve de la mañana, se celebrará una solemnisísima fiesta religiosa en la Iglesia de los PP. de Gracia. De esta piadosa manera se festejará aquella fecha inolvidable de hace 710 años en que se verificó la Aparición de la Virgen de la Cabeza.

Esperamos, y así será, que la Iglesia se vea concurridísima de fieles, no sólo por el hermoso motivo de la solemnisísima fiesta religiosa e histórica, sino por la dolorosa actualidad que ha nimbado de santidad y heroísmo los gloriosos riscos en donde se erguía el Santuario.

Fracasa la nueva maniobra de Moscú

Un observador holandés declara que las agresiones a los barcos neutrales partieron de aviones soviéticos

BERLIN.—Los periódicos de la mañana se ocupan de la tentativa de ciertos periódicos extranjeros de hacer responsables a los aviones nacionales de los recientes ataques efectuados en el Mediterráneo contra barcos mercantes. Los periódicos destacan especialmente la declaración del observador holandés que se encontraba a bordo del barco italiano, de la cual resulta que no ha podido tratarse de aviones nacionales españoles.

Hizo declaraciones contundentes y con toda la elocuencia necesaria, afirmando que es enteramente imposible que estos actos de piratería perpetrados en el Mediterráneo sean ejecutados por aviones nacionales, siendo curioso registrar que estos incidentes se produzcan siempre en un momento en que la marcha de las deliberaciones del Comité de No Intervención exigen en la opinión de Moscú estas intervenciones brutales. Además, nunca un avión español atacaría a un barco italiano. La campaña de odio y de mentiras desentendadas por los periódicos del Frente Popular es una maniobra de las más abominables y peligrosas, con el único fin de provocar el desorden.

Se elevan hasta la considerable cifra de doce mil los niños vascos y montañeses que fueron evacuados por los marxistas y separatistas. La mayoría de ellos fueron sacados de sus casas y arrebatados de España, con la oposición de sus padres. El fin que persiguieron los que podríamos llamar muy bien secuestradores de las criaturas, no fue otro que el de utilizarlas para la propaganda, enterneciendo a la opinión internacional que no estuviese muy al tanto de las cosas de España, porque los marxistas siempre especularon y se sirvieron de la ignorancia ajena.

Cuidaron muy bien los marxistas españoles de ocultar a la opinión mundial la magnánima solución del GENERALISIMO FRANCO, expuesta en varias notas diplomáticas de Salamanca, en la que brindaba la idea de designar una zona neutral en territorio español para la residencia de los niños, donde serían cuidados con esmero y cariño y no padecerían la diferencia de clima de alimentos que tanto daño les ha causado. Sin embargo, los niños fueron llevados a países, a veces, muy remotos y algunos murieron víctimas del tifus y de otras enfermedades.

Pero el CAUDILLO no se olvidó de la triste suerte de los niños de España. Y en Burgos, una vez tomado Bilbao, se constituyó una oficina dedicada exclusivamente a localizar y repatriar niños. El CAUDILLO fué el primero en dar soluciones y el último en perder las esperanzas de una repatriación. Y empezó a funcionar la oficina de Burgos...

El cambio registrado en estos últimos tiempos por la opinión internacional, favoreció su gestión. En Inglaterra las asociaciones y la

En la parroquia de San Nicolás

Funerales por don Juan Guzmán Agenjo

A las diez de la mañana de ayer se celebraron en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa solemnes honras fúnebres en sufragio por el alma del teniente coronel de Infantería don Juan Guzmán Agenjo, comandante militar de Chafarinas, en cuya población falleció el 27 del pasado mes de Julio.

Ante el altar mayor habíase levantado un severo túmulo, sobre el que aparecían atributos militares. Tanto dicho altar como el catafalco hallábase profusamente iluminados.

Al acto fúnebre asistió numeroso y distinguido duelo, en el que tenían digna representación los Cuerpos y Milicias de la guarnición. Presidió el General don Manuel de la plaza general don Ciriaco Cascajo y Ruiz, el párroco de San Nicolás don Paulino Seco de Herrera, en representación del Cabildo Catedral; los señores don Francisco Muñoz Romero, don Francisco Navajas Camargo y don Vicente Ledesma Barbero, el capellán del Hospital de los Dolores don Francisco Argudo García, don Manuel Enriquez Barrios, don Antonio Carrasco Heredia, el comandante de Artillería don José Rodríguez de Austria, don Emilio Anaya, y por la familia del finado los hermanos de éste don Antonio y don José, presbíteros, y su hermano político don Antonio Aljaro.

Terminada la misa se entonó un solemne responso, y seguidamente desfiló el duelo ante la presidencia. Reiteramos nuestro pésame a la familia doliente.

Los niños españoles en Italia

Ayer fueron visitados por el secretario del partido fascista

ROMA.—Ayer por la mañana el secretario del partido fascista visitó el Campo de España en el Lido de Roma, acompañado por el jefe de la organización de las juventudes españolas Miguel Mergelina; el jefe del Campo coronel Marbán y el secretario de los fascios en el extranjero señor Parin.

El secretario revisó a los jóvenes, dirigiéndoles un discurso lleno de viva simpatía. Después los Flechas desfilaron ante el monumento a los caídos por el triunfo de la revolución fascista, depositando ramos de flores con los colores españoles.

Marinos libertados

El barco y su cargamento permanecen en Ceuta

GIBALTAR.—Comunican de Gibraltar que las autoridades de España han puesto en libertad a 17 miembros de la tripulación del barco griego «Galderska», que fué capturado hace quince días.

El navío y su cargamento, así como el capitán, han quedado detenidos en Ceuta.

Prensa católica, realizaron una intensa campaña para devolver los niños a su Patria. Y así la Diputación de Vizcaya—que también colabora activamente a la cruzada—y la oficina de Burgos pudieron ver, con alegría, que no era imposible realizar lo que tantos padres angustiados pedían: la devolución de sus hijos...

Hoy, a media noche, llegó la primera noticia positiva y favorable sobre la repatriación de las criaturas. Por la frontera de Irún, y en medio de una emoción indescriptible, han llegado 108 niños...

¿Irán llegando más? ¿Será posible pensar ya en una repatriación organizada? No sabemos. La maniobra marxista fué grande para que ahora accedan a dejarla al descubierto; los móviles comunistas fueron demasiado perversos para que se den por vencidos ante las miradas del mundo...

¡Ah, pero más fuerte que todo eso es la voluntad del CAUDILLO y la razón suprema del Gobierno español! El CAUDILLO vence en los campos de batalla y en el corazón de todos los ciudadanos honrados del mundo. El CAUDILLO no deja de ocuparse ni un solo momento del drama espantoso de los niños arrancados de su Patria. El CAUDILLO es guerrero y es padre. El CAUDILLO se ha propuesto que los niños vuelvan. Y, ya lo véis, ha llegado el primer centenar.

El Puente Internacional de Irún ha sido testigo de la escena conmovedora. Ciento ochenta niños, ciento ochenta pedazos sagrados de Patria, de espíritu y de porvenir; ciento ochenta futuros buenos españoles están aquí ya, con nosotros, con su jefe magnánimo y con su Dios Todopoderoso.

Las autoridades inglesas tienen informes precisos acerca de la agresión a los barcos neutrales

El Gobierno español no puede tener ningún motivo para agredir a vapores italianos e ingleses

PARIS.—Comatando el intento marxista de estibar a aviones nacionales los bombardeos en el Mediterráneo, el «Petit Journal» hace observar que un error se puede producir, pero un error que se vuelve a reproducir cuatro veces en unas horas hay que hacerle la pregunta: ¿dice el periódico—de quien está tan extraordinariamente interesado en provocar incidentes de esta especie. Es muy inverosímil que en un momento en que el reconocimiento de los derechos de beligerancia al general FRANCO están a la orden del día, éste pueda tener el menor interés en contra de sí a la opinión del mundo entero.

No pueden ser más que los soviets de Valencia, por mandato de los jefes de Moscú, los que intentan pescar a río revuelto.

Telegramas recibidos de Gibraltar aseguran que las autoridades inglesas tienen informes precisos, por lo que se afirma que los aviones que realizaron la agresión eran aparatos soviéticos. El Gobierno español no puede tener ningún motivo para agredir a vapores italianos e ingleses, con cuyas naciones mantiene cada día mejores relaciones.

El informe de la tripulación del vapor italiano «Mongolia» confirma que el bombardeo fué realizado por aviones soviéticos, pues el aparato agresor era un avión Fokker trimotor y llevaba muy visibles las insignias soviéticas. El avión marchó después en dirección a Almería, ciudad todavía en poder de los soviets. Se hace constar por los centros oficiales que los españoles no usan ningún aparato Fokker.

Las señoritas que sirven «El Cocido del Niño»

Carta abierta

«Córdoba 9 8 937. Sr. Director del periódico GUIÓN. Localidad.

Muy señor mío y distinguido amigo: He de agradecerle de a la publicidad en su digno periódico los siguientes extremos:

Que las señoritas encargadas de servir los Comedores de «El Cocido del Niño», cumpliendo un voluntario deber que se han impuesto, han sido tratadas con desconsideración en algunas casas que han visitado para ofrecer entradas para la corrida a beneficio de esta institución.

Que es preciso sepa el público que desde que se abrieron los Comedores la mendicidad infanil, que tanto molestaba en las calles, comercios y casinos, ha desaparecido por completo; pero que estos niños cuya alimentación está asegurada, es preciso vestirlos y calzarios en el próximo invierno y que los que se nieguen a ayudar a este fin patriótico y cariñoso serán los primeros en sufrir las consecuencias, puesto que la lista de no contribuyentes que se ha de formar para servir para que estos niños vistan a estos señores en sus domicilios impropriadamente una caridad que voluntariamente no han querido ofrecer.

A continuación le envío una nota de los sitios donde pueden recogerse entradas los que no las hubieren obtenido:

Señorita de Jiménez de la Cruz, Eduardo Dato número 3.

Señorita de Braso, Concepción.

Señorita de Vilodres, Estación Central.

Señorita de Prieto, Isaac Peral número 3.

Señorita de Sánchez, alcañenes Sánchez, Claudio Marcelo.

Señorita de Salinas, Diego León.

Señorita de Gómez Nieto, Victoria-Rivera.

Señorita de Barrios Guzmán, Encarnación.

Anticipándoles las gracias por este favor le saludo atentísimo seguro s. e. s. m., Antonio Gil.»

Empresario: El obrero que trabaja en tu taller o en tu finca, es un camarada más de los que en el frente dan su vida por el poderío económico y militar de la PATRIA.

Empresario: Enseña a tu obrero a amar la empresa remunerándole dignamente su trabajo y haciéndole participe de tus beneficios.

Un acuerdo de la Diputación de Zaragoza

La Cruz de San Fernando para la Virgen del Pilar

ZARAGOZA.—La Diputación Provincial ha acordado sumarse a la iniciativa del alcalde de dicha ciudad de pedir que se conceda la Cruz de San Fernando a la Virgen del Pilar.

En caso de que se acceda a la petición, las insignias de la Cruz de San Fernando serán adquiridas por suscripción popular.

La grave situación de Santander

El vecindario se muere de hambre

BILBAO.—Un fugitivo de Santander llevado a nuestras líneas ha manifestado que la situación de la ciudad de la montaña es en extremo apuradísima.

La gente se muere de hambre y la mayor parte de la población quiere rendirse.

Muchas manifestaciones en las que se pedía a voces la rendición de la ciudad fueron disueltas a tiros.

DE SOCIEDAD

Buivamos nuestro pésame muy sentido al canónigo de la Santa Iglesia Catedral don Félix Romero Menjibar con motivo del fallecimiento de su señora madre la virtuosa señora doña Purificación Menjibar Aguilera, ocurrido en esta capital.

La colonia montoreña

Una fiesta religiosa

La colonia montoreña, residente en Córdoba, se propone celebrar con la mayor solemnidad en la iglesia de la Magdalena la fiesta del Apóstol San Bartolomé, su Patrón.

Será la que corresponde el VII Centenario de la conquista de Montoro por el Rey San Fernando el 24 de Agosto de 1236, aún no celebrada.

Se ofrecerá como desagradío por las profanaciones en la parroquia de San Bartolomé de Montoro y para que el Santo Apóstol nos alcance de Dios el remedio de las necesidades del pueblo de que es Patrón siete siglos, la pronta y total liberación de España y que vamos pronto en el horizonte de nuestra amada Patria la alborada hermosa del día espléndido de la paz.

Una montoreña

DEL LADO DE ALLÁ

Un error histórico práctico

«Solidaridad Obrera» publica una «poesía». Lo de poesía es un decir. Buenos o malos, la componen unos versos. Dice así:

«En el gran circo de Europa que vive en función constante, ahora trabaja una tropa poco artista y elegante. Pero hay un equilibrista que ha oscurecido a Blondin... ¡No perdáis nunca de vista al gran Stanley Baldwin! Nunca cae de la cuerda aunque la cuerda es estrecha, y, hace ver que va a la izquierda, cuando va hacia la derecha.»

Una pequeña observación. Creemos recordar que Stanley Baldwin se despidió de sus actividades políticas. Y creemos recordar también que ya no presi de el Gobierno de Inglaterra. Si no estamos equivocados, el presidente inglés se llama Neville Chamberlain y no Stanley Baldwin.

Manifestaciones contra Prieto y Miaja

Moscú está ya cansado del «gobierno» Negrín

VALENCIA.—En esta ciudad se han celebrado violentas manifestaciones de protesta contra Indalecio Prieto y general fantoche Miaja.

Largo Caballero se ha puesto a la cabeza de todos los partidos extremistas que quieren derribar el «gobierno».

Esto se ha hecho de acuerdo con Moscú, que ya está cansado del «gobierno» Negrín.

AVISO COLONIAS

Se pone en conocimiento de todos los Pelayos, Flechas y Cadetes de la Organización Juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las JONS el haber que tienen de pasarse por el cuartel (Cardenal Toledo, 9), durante las horas de nueve a una y de cuatro a nueve, durante los días 10, 11, 12, 13 y 14, para darles instrucciones y hacerles el reconocimiento médico, eligiéndose a los que han de asistir a la Colonia por exigirlo su salud física, así como también a aquellos Cadetes de la Organización Juvenil, para comunicarle un asunto de especial interés.

La falta de asistencia será considerada como un acto de indisciplina que será castigado con arreglo a nuestro Reglamento.

Segundo año triunfal. Saludo a FRANCO.

¡Arriba España! (Delegación de Prensa y Propaganda de la Organización Juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.)

El inicio comercio con los niños españoles

Aviso a los padres o tutores de estas inocentes víctimas

Según verídicas informaciones recibidas de Méjico 450 niños vastos de uno y otro sexo que fueron enviados a aquella nación por los rojos separatistas y de cuyos sufrimientos y abandono durante el viaje de ida y vuelta cuentan los periódicos del mundo, especialmente los de Cuba, cuyos redactores pudieron contemplar la farsa infame, se encuentran hoy en el más cruel y criminal de los olvidos.

Han alojado a las criaturas en un viejo edificio que Morella sin condiciones de habitabilidad; no les han renovado la ropa; no ya los vestidos con que partieron de Bilbao y que se encuentran en lamentable estado hecho girones sino ni siquiera la ropa interior. En los pobres lechos donde duermen no hay sábanas ni mantas y la alimentación es tan escasa y repugnante que las desventuradas criaturas se ven obligadas por el hambre a implorar la caridad pública o a pe-

dir en las casas próximas a su albergue un poco de pan o de cualquier otro alimento con que sustituir a la bazofia que les sirven sus protectores.

La Cruz Roja Nacional, tan pronto como tuvo conocimiento de este hecho, se apresuró a gestionar la repatriación de dichos niños, dirigiéndose para ello al Comité de la Cruz Roja Internacional y a la Unión Internacional de socorro a los niños.

En su respuesta el Comité Internacional de Ginebra se muestra dispuesto a gestionar dicha repatriación siempre que los niños sean reclamados por sus respectivos padres o tutores. La Cruz Roja Nacional hace saber lo que antecede al público a fin de que los padres de los niños pidan sus peticiones de repatriación al señor Conde de Valliellano, presidente de la Cruz Roja en Burgos, quien les dará el curso reglamentario.



En Madrid no entra ni un grano de arroz

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

Continúa la calma en todos los frentes

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

EJERCITOS DEL NORTE, CENTRO Y SUR; Cañones y tiros en algunos sectores de los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas ochenta y tres milicianos con armas. Salamanca 9 de Agosto de 1937.—Segundo año triunfal.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Una fecha histórica

10 de Agosto de 1932

Hoy hace cinco años que unos militares dignos se alzaron contra aquella ficción de gobierno republicano bajo cuyo mandato se cometieron asaltos de fincas, incendios de iglesias y asesinatos y que proyectaba con el Estatuto Catalán la desmembración del solar hispano.

En Madrid y en Sevilla se dejó sentir la madrugada del día 10 de Agosto de 1932 la esperanza de un alzamiento, que pudo ser material y que desgraciadamente quedó discurrido a dichas ciudades. Pero si el plan se malogró, quedó bien sentado el hecho de que el Ejército podía terminar de una vez y para siempre con un régimen de oprobios, donde la anarquía y la desvergüenza tenían su asiento.

Junto a la Cibeles cayeron en Madrid heroicos militares, cuya sangre fué la semilla fecunda que ahora está dando a la Patria sus frutos más lozanos.

Sanjurjo, el general valiente y honrado, se adueñó de Sevilla en pocas horas, porque el pueblo compartía con el Ejército los mismos anhelos de justicia y las calles de la ciudad de la Giralda fueron testigo de las aclamaciones con que era acogida en todas partes la presencia del caudillo.

Al recordar aquella fecha memorable en que la República fué sentenciada de muerte, el nombre del general Sanjurjo, que murió cuando volaba a ponerse otra vez al servicio de su Patria, se nos viene de la memoria al corazón.

Y al recordar su gesta malograda pero no infundada, primer jalón de la gloriosa epopeya que hoy se desarrolla en los campos de España, elevamos a Dios una oración por los caídos en aquella fecha histórica y por el general que tanto amó a su Patria y murió sin el consuelo de verla redimida.

NOTAS DE LA ALCALDIA

La jornada de los obreros municipales

Vamos hacia el Estado nuevo, procurando que se cumplan cuantas leyes favorecen a los trabajadores. El GENERALISIMO mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros. Por su parte la Comisión Gestora Municipal que preside viene ocupándose desde el día en que tomamos posesión, de que ni un solo obrero municipal rinda de su esfuerzo ni un minuto más de las ocho horas de la jornada legal y, espontáneamente, y sin que medie enajenación por parte de ellos, ya tienen enajenada y reducida a ese horario la tarea de los ochenta y tres empleados del Resguardo de Arbitrios; de los veinte y siete obreros de la plantilla de Jardines y ahora nos ocupamos de la jornada del personal de Cementerios, sepultureros y albañiles. Ayer se ha iniciado un expediente que tiende a la limitación de horas. Es ese un caso concreto que difiere de los anteriores en que, en aquellos, la fórmula buscada ha sido de tipo económico ya que envolvía aumento de personal para disminuir el de duración de la tarea; y en cambio en estos la dificultad para enajenar en ocho horas el trabajo del obrero del Cementerio, está en las costumbres funerarias de Córdoba y en ciertas corruptelas consentidas al público y a las Agencias de Pompas fúnebres. Será necesario que todos pongan de su parte, acatando el nuevo horario de los sepelios para que el modestísimo personal aludido no pierda las ventajas de la jornada normal que la ley le concedió y de las que no goza ciertamente.

El servicio de recogida de basuras

El actual servicio de recogida de basuras de los domicilios particulares y de alejamiento de estos detritus y de los que proceden del barrido de vías públicas no corresponde a una ciudad como Córdoba, que tenga el más elemental concepto de higiene urbana. Se hace tan mal como pudiera hacerse hace ciento cincuenta años. Y aun que la hora de estudiar este problema y de resolverlo pudo haber señalado mucho tiempo antes, lo cierto es que en método y hasta en aspecto sigue siendo el más rudimentario servicio público de cuantos paga y dirige el Ayuntamiento de Córdoba.

Aprovecho la coyuntura de que el contrato está caducado y de que las prórrogas del mismo tendrán su tope final al comenzar el año entrante, ha

llegado el momento de preparar el paso del servicio a la administración directa por parte del Municipio, modificándolo radicalmente y ajustándolo a las exigencias de la Sanidad nueva.

Se puede continuar haciendo, como se hace, la recogida de basuras caseras, por higiene, por estética y porque los vecinos pagan una tasa expresamente para obtener este beneficio de evacuación de inmundicias.

Un ruego del Cuerpo de Veterinarios

El Alcalde de la ciudad, señor Coello, ha recibido una atenta carta del director técnico del Matadero municipal, señor Bellido, por la que hace renuncia en su nombre y en el del Cuerpo de Veterinarios a los devengos que pudieran corresponderles durante la novillada que el próximo día 15 se organiza en beneficio de «Coicido del Niño».

El señor Coello muestra pública gratitud a los generosos donantes por este rasgo que tan alto habla en favor de quienes lo practican.

EL GAS

es lo más limpio cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Advertimos a nuestros comunicantes que todo el original que se nos envíe después de las dos de la tarde no podrá publicarse el mismo día, dada la hora de nuestro cierre.

«Es imposible seguir luchando por el abandono en que nos tienen»

MADRID.—El alcalde rojo de Madrid, Manuel Albar, que sustituyó al orondo Pedro Rico, ha pronunciado un discurso en el Sindicato de Artes Blancas, muy sustancioso.

El alcalde debe ser panadero, y que, dirigiéndose a su auditorio, dijo: «Nosotros pudimos habernos incantado de las industrias, como se hizo en otros ramos, pero preferimos estrujar a los patronos y propietarios hasta conseguir dejarlos en la más absoluta ruina y ahora es el momento de que nosotros nos quedemos con las fábricas».

Madrid—siguió diciendo el regidor—pasa hambre, pues hay que tener en cuenta que actualmente hay en la ciudad más de un millón de habitantes y que la capital necesita dos mil quinientas toneladas de víveres diariamente para su alimentación. Aquí no entra ni un grano de arroz porque los dirigentes de Valencia quieren que se les envíe antes el dinero.

Después del desastre de Brunete, Madrid está peor que estaba y yo opino que, si se pierde Madrid, se perderá la guerra totalmente.

El orador dirigió acres censuras a la ejecutiva del partido socialista, que se marchó a Valencia para vivir en la hoguera, mientras el pueblo madrileño agoniza de hambre.

Es imposible—terminó diciendo el alcalde—seguir luchando en este abandono, que constituye una vergüenza para la clase proletaria.»

Los legionarios del Tercio muestran su disposición de ayuda al esfuerzo social de la Falange

La realidad y el sentido de «Auxilio Social» que han llevado exactamente a la práctica las consultas sociales del nacional-sindicalismo, ha despertado entre los extranjeros, que hoy viven la guerra en las filas de nuestra Legión, una admiración profunda.

Los legionarios—soldados de una civilización inasequible al fracaso—han llegado a España alegres y seguros del triunfo, con el arma dispuesta y la sangre gozosa ofreciéndola abnegadamente a un ideal. Han recorrido las ciudades y pueblos de España en medio de la guerra, y en casi todas partes—con magistral preparación para la paz laboriosa—contemplan la hermandad de la Falanga y estilo nacional sindicalista plasmados en «Auxilio Social».

Por eso los legionarios del glorioso Tercio traducen sus deseos de ayuda en donativos entusiastas. Valladolid ha registrado el primero de ellos, los legionarios hospitalizados en el «Pinar de Antequera» que curan las heridas de la lucha, entregaron doscientas sesenta y nueve pesetas, reunidas entre ellos, que han expresado jubilosos, que este no sería el último desprendimiento para una obra que cuenta con su admiración sincera.

El eco admirativo que «Auxilio Social» ha despertado en las esferas internacionales, se verá avalado cuando estos hombres lleven a sus naciones el aliento y la vida de la obra.

Nosotros, con el estilo nacional-sindicalista, saludamos brazo en alto—alegremente revolucionario— a los legionarios unidos en nuestro ideal, y recabamos la ayuda de todos los españoles, ante el ejemplo de los guerreros por la civilización y la justicia. ¡Arriba España!

Pescados y Mariscos

NIETO

Teléfono 12-10 :: CORDOBA

PROFESORA EN CORTE Y CONFECCION

Carmela Muñoz Jaraba

Enseñanza rápida. Precios módicos. Teniente Albornoz, 10 - Córdoba

ULTIMA HORA

Emocionante llegada a Bilbao de los enfermitos del Sanatorio de Gorliz que habían sido enviados a Francia por los rojos separatistas

BILBAO.—Anoche a las nueve llegaron a Bilbao los 65 niños y 43 niñas que recibían tratamiento en el Sanatorio marítimo de Gorliz, institución benéfica modelo que costea la Diputación de Vizcaya en la playa del mencionado pueblo, que es uno de los más pintorescos de la costa vasca.

Estos niños fueron evacuados al extranjero en dos expediciones. La primera fué el 13 de Julio y la segunda el 16 de dicho mes, pocas horas antes de la liberación de Gorliz, por las fuerzas nacionales. Los rojos utilizaban a estos desventurados niños en sus infames propagandas y llegaron a decir que el Sanatorio había empezado a ser bombardeado por la aviación española.

Después de un viaje en barcos inmundos y de una odisea terrible para presentar a estos niños como víctimas de los «faciosos» fueron llevados a Francia, a un clima perjudicial para sus naturales enfermedades. Pero el GENERALISIMO ha conseguido devolver a estos niños a su España y a su casa de salud.

El viaje de retorno se ha efectuado con toda clase de atenciones y cuidados para los pequeños. El sábado llegaron a Iruña y San Sebastián y ayer

lunes los 108 niños, al cuidado de los cuales iban catorce hermanas de la Caridad, diez enfermeras y algunos médicos, emprendieron la marcha a Bilbao.

Fueron despedidos en San Sebastián por las bandas de música, los flechas y los pelayos. Durante el trayecto fueron objeto los niños repatriados de cálidos homenajes. Las autoridades habían organizado en las estaciones del trayecto paradas y las secciones infantiles de Falange rendían honores al paso del convoy.

Los niños repatriados asomados a las ventanillas y tramolando banderas nacionales correspondían a los vitores con entusiasmo.

En Zarauz, Zumaya, Deva y Eibar fueron disparados cohetes a la llegada del tren y los pequeños fueron obsequiados con golosinas y agua fresca para mitigar la sed producida por el calor y el largo viaje.

Cuando los niños se hallaban cerca de Bilbao los niños se animaron.

Al entrar el tren en agujas en la estación de Achuri el momento fué de una intensa emoción. Las autoridades militares y civiles de Bilbao se dirigieron a los coches que ocupaban los enfermitos. La Hermana directora de la

expedición dió cuenta del viaje, que había sido feliz.

En el exterior de la estación se agolpaba la multitud enardecida y emocionada. Tres compañías de flechas presentaron armas y las bandas de música dejaron oír los acordes del Himno Nacional. Las calles eran impotentes para contener el gentío y a duras penas se consiguió abrir paso para que los niños ocupasen los coches particulares que galantemente habían sido cedidos por sus dueños. Utilizando estos coches unos y otros en magníficas ambulancias, recorrieron las calles de la población, deteniéndose en el palacio de la Diputación, donde fueron obsequiados. Después continuaron su viaje al Sanatorio marítimo de Gorliz. Al pasar por las calles, la muchedumbre saludaba a los pequeños con el brazo extendido. Los niños enfermitos repatriados jamás podrán olvidar el día de su regreso a Bilbao y cuando lo recuerden, a su corazón acudirá el nombre de su gran protector el CAUDILLO FRANCO.

SEVILLA.—El estado de salud del Cardenal Luinfaín es gravísimo y quedan muy pocas esperanzas de salvar su precaria vida.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador civil aconseja a patronos y obreros su ingreso en los sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S.

El Decreto número 255 del Gobierno del Estado, de fecha 19 de Abril del corriente año (B. O. del Estado número 182, página 1.033), unificando las organizaciones de Falange Española, Requetés y demás milicias que tan patriótico y desinteresadamente aportaron su concurso en este movimiento regenerador, declaraba constituido el Estado Nacional Sindicalista, esbozado en los 26 puntos de Falange Española y de las J. O. N. S.

Posteriormente S. E. el GENERALISIMO, con fecha 4 del corriente mes y en su Decreto 333, aprueba los Estatutos de la nueva Organización del Estado (F. E. T. y de las J. O. N. S.). Estos, en su artículo 23, punto 6.º, establecen como servicio necesario los Sindicatos, cosa que no podía menos suceder teniendo en cuenta la futura y total organización sindical corporativa en el nuevo Estado Nacional Sindicalista.

La Presidencia de la Junta Técnica del Estado, por su Orden fecha 21 de Julio próximo pasado (B. O. de la provincia de Córdoba número 186), dispone la sindicación obligatoria de los Contratistas de Obras Públicas y obliga para poder ejercer libremente la profesión, a que, además de reunir las condiciones exigidas en el pliego general de condiciones para la contratación de Obras Públicas, «se esté sindicado», cuyo extremo deberá acreditarse por la oportuna certificación del organismo sindical.

Este criterio, seguido ya con los Contratistas de Obras Públicas, ha brá de ampliarse con carácter general para todas las profesiones, y muchos comerciantes, industriales, labradores, etcétera, han interesado voluntariamente su ingreso en los Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S.; pero hoy muchos que seguramente por ignorar que esta sindicación ha de ser forzosa, aún no lo han hecho, y yo me permito en beneficio de los propios interesados aconsejarles que se apresuren a solicitar el ingreso en el correspondiente Sindicato, porque han de tener en cuenta que, próximo a confeccionarse bases de trabajo, solamente los organismos sindicales de C. N. S. serán los que tendrán la representación legal para intervenir en ella, y más aún que, en el caso en que se susciten divergencias entre las partes contratantes, solamente a la representación de la C. N. S. corresponderá la intervención en su resolución.

Espero, pues, que dándose cuenta de la importancia que para todos los profesionales en los distintos ramos de la industria y del comercio tiene la sindicación en defensa de sus propios

intereses se apresuren a solicitar su ingreso en los Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Córdoba 10 de Agosto de 1937.—Segundo año triunfal.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

Al interesado

Con objeto de comunicarle un asunto de su particular interés, se desea averiguar el paradero de don Alfonso Pérez Andújar, rogándole a las personas que tengan algunas noticias de dicho señor las transmitan a la Secretaría oficial de este Gobierno Civil.

La odisea de dos milicianos rojos

Atraviesan el Ebro metidos en una cámara de automóvil

ZARAGOZA.—A nuestras posiciones de Quintos han llegado dos milicianos huidos del campo rojo en un estado verdaderamente lastimoso.

Se encontraban en Gelsa y allí se arrojaron al Ebro metidos en una cámara de automóvil y lograron atravesar el río, llegando a las inmediaciones de Quintos. Después, a pie, llegaron hasta este pueblo, donde fueron atendidos por nuestros soldados, quienes les dieron un café muy cargado para que reaccionaran, pues su estado causaba pena.

Han manifestado que en la zona roja se trabaja colectivamente y los jornales son de nueve reales para los solteros y de tres pesetas veinticinco céntimos para los casados, siendo la jornada de once horas.

Santoral y cultos

Santo del día: San Lorenzo, diácono, mártir de Roma y natural de Córdoba.—Mañana: San Tiburcio, San Alejandro y Santa Susana, virgen y mártir.

Arriba Español!

PLAZA DE TOROS - Ideal Cinema - Empresa Guerrero

HOY MARTES 10 de AGOSTO de 1937 (Diariamente cambio de programa) Desde las nueve y media de la noche.—La magnífica superproducción «Fox», CHARLIE CHAN EN PARIS, por el famoso actor Warner Oland.—De complemento la divertida comedia UNA NOCHE TRANQUILA por La Pandilla—Silla, 1.00. Especial para niños, 0.50. Grada, 0.25. Especial para señoras, 0.10.—Mañana, VELADA DE OPERA, superproducción «Fox», en español por el famoso actor y eminente barítono Lawrence Tibbett

PARQUE RECREATIVO (Local de Verano) :: Empresa A. Cabrera

HOY MARTES 10 DE AGOSTO DE 1937 Desde las nueve de la noche.—1.º EL SECRETO DEL MAR, documental.—2.º LAS MIL Y DOS NOCHES, película oriental—Sillas, 0.90. Soldados y milicianos sin graduación, 0.50. Niños, 0.30.—Mañana, LA PORTERA DE LA FABRICA en español.

COLISEO SAN ANDRÉS.—Desde las nueve de la noche.—1.º LAS DELICIAS DEL INVIERNO, dibujo en colores.—2.º A TRAVES DE LA TORMENTA, en español.—Sillas, 0.80. Niños, 0.30.—Mañana, VERONICA

TERRAZA DEL GONGORA

HOY MARTES 10 DE AGOSTO DE 1937 Desde las 9 y cuarto de la noche.—«Columbia Films» presenta el grandioso estreno EN ALAS DE LA MUJERTE, por Conrad Nagel y Florence Rice, que encontraron su paraíso en un infierno encima de la tierra.—SILLA, 1.00 peseta.—Jueves, un gran film de emoción, LA DIOSA DE LA SELVA